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Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
  
 AV Mickelat eröffnet die Sitzung.  

 
Es werden einstimmig festgestellt: 

a) die rechtzeitige Übersendung der Tagesordnung, 

b) die Beschlussfähigkeit, 

c) die Tagesordnung, wie sie zu Beginn des Protokolls aufgeführt ist. 
 
 
 

2 Genehmigung des Protokolls vom 09.11.2020 (Nr. 182) 
  
 AM Karnau bittet beim TOP 5 im Protokoll folgenden Wortlaut zu ändern: 

 
„AM Karnau verdeutlicht, dass der Landkreis Oldenburg jeweils im Haushalt 2020 und  
2021 Förderbeträge eingeplant habe. Die Einrichtung befindet sich in der Gemeinde  
Bad Zwischenahn und sollte daher ebenso gestückelt in 2020 und 2021 gefördert werden.“ 
 
Der Wortlaut wird wie folgt geändert: 
„AM Karnau verdeutlicht, dass die Stadt Oldenburg jeweils im Haushalt 2020 und 2021 
Förderbeträge eingeplant habe. Die Einrichtung befindet sich in der Gemeinde Bad  
Zwischenahn und sollte daher ebenso gestückelt in 2020 und 2021 gefördert werden.“ 
 

 Beschluss: 
 
Das Protokoll vom 09.11.2020 (Nr. 182) wird mit dieser Änderung genehmigt.  
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig  
- 10 - 
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3 Bericht der Verwaltung 
  
3.1 Nutzung Sportstadionanlage durch die Bundeswehr 
  
 Die Bundeswehr „Luftlandepionierkompanie 270“ führt jährlich zur Zwischenahner Woche 

ihre Fallschirmsprungübungen auf dem Zwischenahner Meer durch.  
 
Vom 09.08.2021 bis zum 13.08.2021 wird die Bundeswehr die Stadionanlage einschließlich 
Schützenwiese nutzen. Die Genehmigung für die Fallschirmsprungübungen auf dem  
Zwischenahner Meer wird vom Landkreis Ammerland erteilt. Ebenso werden einzelne Fall-
schirmsprünge im Stadion stattfinden.  
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3.2 Mitgliederzahlen der Sportvereine des Kreissportbundes Ammerland in der  
Gemeinde Bad Zwischenahn 

  
 Derzeit gehören 41 Vereine aus der Gemeinde Bad Zwischenahn dem Kreissportbund 

Ammerland an. Mit 1.143 Mitgliedern ist der TuS Ofen e. V., gefolgt vom VfL Bad  
Zwischenahn e. V. (854 Mitglieder) und dem TuS Petersfehn e. V. (800 Mitglieder), der 
größte Verein in der Gemeinde Bad Zwischenahn.  
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3.3 Laufende Sportförderung der Gemeinde Bad Zwischenahn 
  
 Die laufende Sportförderung (Geräte- und Übungsleiterbeihilfe, Unterhaltungskosten) der 

Gemeinde Bad Zwischenahn - insgesamt 38,010,90 € - wurden bereits an die 41 Vereine  
in der Gemeinde Bad Zwischenahn, die Mitglieder im Kreissportbund Ammerland sind, 
ausgezahlt.  
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3.4 Allgemeine Förderung des Sports 
hier: Verteilungsmodus der Zuschüsse des Landkreises Ammerland für die Anschaf-
fung von Turn- und Sportgeräten 

  
 Der Landkreis Ammerland gewährt allen Sportvereinen, die dem Kreissportbund Ammer-

land angeschlossen sind, im Rahmen der Sportförderung eine jährliche Gerätebeihilfe.  
Diese Beihilfe für die Anschaffung von Turn- und Sportgeräten wurde an die Mitglieds-
kommunen ausgezahlt. Diese haben die Beträge an die Sportvereine entsprechend dem 
folgenden Verteilungsmodus weiterzuleiten:  
 

Grundbetrag je Verein:  38,35 € 

Jugendliche bis 18 Jahre:  2,30 € 

Vereinsmitglieder ab 19 Jahre:  0,77 € 

  
Für alle Vereine aus der Gemeinde Bad Zwischenahn ergibt sich für das Jahr 2021 eine 
Gerätebeihilfe vom Landkreis Ammerland in Höhe von insgesamt 12.411,51 €. Die Aus-
zahlung der Förderung erfolgte zusammen mit der laufenden Sportförderung der Gemeinde 
Bad Zwischenahn.  
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3.5 Antrag Jagd- und Sportschützenverein Ammerland e.V. 
hier: Elektronische Trefferanzeige Schießsportanlage Bad Zwischenahn - Dänikhorst 

  
 Der Verein hat im April 2021 eine Förderung i.H.v. 8.400,00 € für die Sanierung der 

Schießsporthalle bekommen. Zeitgleich zu diesem Antrag hatte der Verein noch einen  
Antrag auf eine Förderung für eine elektronische Trefferanzeige gestellt.  
 
Die Gesamtkosten der Maßnahme „elektronische Trefferanzeige“ belaufen sich auf 
62.330,00 €. Hiervon werden in der Berechnung der Förderung 50 % (31.165,00 €) sport-
fachlich berücksichtigt. Durch die Drittelförderung könnten hier noch 10.388,33 € gefördert 
werden. Im Finanzierungsplan des Vereins wurde mit einer Förderung von der Gemeinde 
Bad Zwischenahn i.H.v. 1.000,00 € gerechnet.  
 
Aus dem Jahr 2017 sind noch Altförderungen i.H.v. 3.200,00 € und aus dem laufenden Jahr 
Altförderungen i.H.v. 8.064,00 €, somit insgesamt 11.204,00 € zu berücksichtigen. Die zu 
berücksichtigenden Altförderungen übersteigen die mögliche Fördersumme. Der Verein 
wird daher in der Maßnahme „elektronische Trefferanzeige“ nicht gefördert.   
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3.6 Sportförderanträge beim Landkreis Ammerland 
hier: Verschiedene Maßnahmen 

  
 Der Förderantrag i.H.v. 35.000,00 € für den Bau einer Fahrzeugremise für die DLRG in 

Rostrup wurde vom Landkreis Ammerland abgelehnt, da ausschließlich Sportstätten der 
Gemeinde sowie der Sportvereine im Landkreis gefördert werden. Der Bau einer Fahrzeug-
remise gehöre nicht dazu.  
 
Die Instandsetzung des Daches der Sporthalle Rostrup wird vom Landkreis Ammerland  
mit maximal 37.500,00 € gefördert. Es wird angestrebt die Maßnahme in den Sommerferien 
2021 auszuführen. 
 
Die Modernisierung der Duschräume in der Sporthalle in Ekern wird vom Landkreis Ammer-
land mit maximal 24.000,00 € gefördert. Es wird erwartet, die Modernisierung nach den 
Sommerferien 2021 zu beenden. 
 
Die Errichtung der Flutlichtanlage auf dem Sportplatz Petersfehn wird vom Landkreis  
Ammerland mit maximal 15.000,00 € gefördert. Die Mittel wurden vom TuS Petersfehn e.V. 
bisher noch nicht abgerufen.  
 
Der Antrag auf Sportförderung für die Sanierung der Dachbinder und Erneuerung des  
Prallschutzes in der Sporthalle Aschhausen wurde beim Landkreis Ammerland eingereicht. 
Eine abschließende Entscheidung seitens des Landkreises wird Ende Juli 2021 erwartet.  
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3.7 DLRG - Wachdienst am Woldsee 
hier: Abrechnung der Saison 2020 

  
 Die DLRG Ortsgruppe Bad Zwischenahn e. V. hat im Jahr 2020 insgesamt 173 Stunden 

Wachdienst am Woldsee erbracht. Die DLRG hat nach Abschluss der Freibadsaison 2020 
die Wachberichte vorgelegt. Hierfür wurde eine Aufwandsentschädigung von insgesamt 
865,00 € ausgezahlt. Der vorgenannte Betrag setzt sich aus der Stundenentschädigung 
und der Fahrtkostenpauschale zusammen. 
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 - 6 - 

3.8 Hallenbad Bad Zwischenahn 
hier: Jahresbericht Hallenbad 2020 

  
 Insgesamt stellt sich die Besucherstruktur des Hallenbades Bad Zwischenahn in den  

letzten Jahren wie folgt dar:  
 

  2018 2019 2020 

     

Besucher Erwachsene 5.798 6.289 2.872 

Besucher Jugendliche 1.088 1.167 489 

Babyschwimmen 65 109 0 

Schwimmkurs Kinder 1.322 1.055 394 

Schwimmkurs Erwachsene 69 0 0 

Besucher Veranstaltungen 0 0 0 

Schulen  12.276 11.302 3.656 

Gruppen und Vereine 7.875 6.524 2.392 

Gesamt  28.493 26.446 9.803 

     

Öffnungstage  141 148 60 
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3.9 Hallenbad und Badepark Bad Zwischenahn 

hier: Öffnung 
  
 Aufgrund der Pandemie musste das Hallenbad seit dem 02.11.2020 schließen. Seit dem 

20.05.2021 ist das Hallenbad für die Schwimmkurse, den Schwimmunterricht sowie für  
Rehabilitationsmaßnahmen wieder geöffnet.  
 
Die reguläre Freibadsaison hätte am Samstag, 24.04.2021 begonnen. Coronabedingt  
wurde das Freibad erst zum 01.06.2021 geöffnet. Ein Saisonkartenvorverkauf hat nicht 
stattgefunden. Die Saisonkarten und die 10er Karten können an der Kasse des Freibades 
erworben werden. Ebenso wurde das Anschwimmen für dieses Jahr abgesagt. 
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3.10 Verlängerung Pachtvertrag 
hier: Kiosk Badepark 

  
 Der Pachtvertrag mit dem bisherigen Pächter (seit 2010) wurde bis zum Ende der Freibad-

saison 2026 verlängert.  
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3.11 Schwimmkurse 
  
 Im Badepark wurden regulär jährlich Babyschwimmkurse für Kinder ab 6 Monaten bis 2 

Jahren sowie Wassergewöhnungskurse für Kinder von 3 bis 5 Jahren angeboten. In dieser 
Badeparksaison werden aufgrund der aktuellen Situation diese Kurse nicht angeboten. 
 
Seit dem 31.05.2021 werden im Hallenbad wieder Kinderschwimmkurse (Seepferdchen,  
ab 5 ½ Jahren) angeboten. 

- 40 - 
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3.12 bibliothek am meer 

hier: Statistik Kunden, Besucher und Entleihungen 
  
 Die Besucherzahlen sind aufgrund der Corona-Pandemie zurückgegangen, da wir die  

bibliothek am meer aufgrund der Corona-Pandemie zeitweise 2020 schließen mussten 
(16.03 bis 04.05 und ab 02.11. bis Jahresende). Ab 03.04.2020 ist eine kontaktfreie  
Medienausleihe auf Bestellung durchgeführt worden. Mit diesem „Bestellystem“ und der 
steigenden E-Medienausleihe konnten wir die Entleihungszahlen des Vorjahres fast  
erreichen.  
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3.13 bibliothek am meer 
hier: Zuwendung im Rahmen von „WissensWandel. Digitalprogramm innerhalb von 
NEUESTART KULTUR“ 

  
 Der „bibliothek am meer“ hat auf Antrag eine Zuwendung aus dem o. g. Förderprogramm 

vom Deutschen Bibliotheksverband e. V. in Höhe von 10.080,00 € erhalten. Mit den För-
dergeldern soll das digtiale Medienangebot (E-Medien) der bibliothek am meer ausgebaut 
werden. 1/3 der Fördergelder sollen für den Kinder- und Jugendbereich der E-Medien ge-
nutzt werden.  
 
Die Bücherei in Wiefelstede wird von dieser Förderung partizipieren, aufgrund des gemein-
samen E-Medienverbundes, in dem die Fördergelder investiert werden.  
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3.14 bibliothek am meer 
hier: Julius-Club 

  
 Auch in diesem Jahr beteiligt sich die „bibliothek am meer“ am Julius-Club (Jugend liest 

und schreibt). Der Julius-Club ist ein Leseförderprojekt der VGH-Stiftung, Kulturstiftung  
der ÖFFENTLICHEN und der Büchereizentrale Niedersachsen für Jugendliche im Alter  
von 11 bis 14 Jahren und findet vom 09.07. bis 09.09.2021 statt. Für den Kauf von Medien 
und Veranstaltungen hat die Gemeinde 1.500 € von der VGH-Stiftung erhalten. Weitere 
allgemeine Informationen über den Julius-Club erhalten Sie auf www.julius-club.de. 
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3.15 Zuschuss an die öffentlichen Kirchenbüchereien 
  
 Die Kirchenbüchereien in Bad Zwischenahn haben 2021 folgende Zuschüsse erhalten: 

 
Kath. Öffentliche Bücherei St. Vinzenz Pallotti 1.636,70 € 
Ev. öffentliche Bücherei Ofen   851,50 € 
Ev. öffentliche Bücherei Petersfehn    754,05 €. 
 
Die Zuschüsse setzten sich aus einem festgelegten Sockelbetrag sowie 0,05 Cent pro  
etliehenem Medium zusammen. 
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http://www.julius-club.de/
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3.16 Gedenkstätte „Alte Pathologie Gedenkkreis Wehnen e.V.“ 
hier: Teilrückzahlung der Förderung 

  
 Für die Renovierung (Fußbodensanierung, Innen-Vorsatzfenster, Heizungsthermostat,  

Architektenkosten, Druckkosten) wurde der Gedenkstätte aus dem Kulturförderungsfonds 
eine Förderung in Höhe von 2.051,00 € (1/3 von 6.153,00 €) bewilligt. (BV/2020/100) 
 
Der Gedenkkreis hat nun die Rechnungen für die Renovierung nachgewiesen. Die tatsäch-
lichen Kosten beliefen sich auf 5.013,35 €. Der sich daraus ergebende Zuschuss beläuft 
sich auf 1.671,00 € (1/3). 
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4 Einwohnerfragestunde 
  
 Keine.  

 
 

5 Umgestaltung des Stadions zum Sport- und Bürgerpark Eyhausen 
Antrag der FDP-Fraktion vom 20.04.2021 
Vorlage: BV/2021/088 

  
 Stellv. AM Cordes erläutert den Antrag der FDP Fraktion. Die Fraktion habe sich einige 

Monate Gedanken über diesen Antrag gemacht und wolle nun mit der Stadionsituation wei-
terkommen. Die Sportstadionanlage solle als Multifunktionsstadion dienen. 
 
Stellv. AM Corders regt an, dass der Beschlussvorschlag der Verwaltung dahingegen ge-
ändert werden müsse, dass nicht mit der Flutlichtanlage begonnen werden sollte, sondern 
stattdessen ein Konzept mit den Nutzern der Sportstadionanlage erarbeitet werden solle. 
Man wolle niemandem etwas nehmen, sondern eher Möglichkeiten schaffen. Zudem sei die 
FDP Fraktion für Gespräche bereit. Ein Vorschlag wäre zusätzlich einen Kinderspielplatz 
auf der Fläche zu errichten.  
 
Stellv. AM Dierks begrüßt den Antrag der FDP Fraktion. Er weist insbesondere darauf hin, 
dass ein zentraler Punkt die Sandbahn sei. Der MSC Bad Zwischenahn müsse zu einem 
vertraglichen Ausstieg befragt werden. Um mehr im Sportstadion realisieren zu können, 
würde diese Fläche benötigt werden. Zudem wäre die Flutlichtanlage nötig, um auch zu 
dunklen Jahreszeiten mehr ermöglichen zu können. Die Schützenwiese wolle man als  
Fläche für den Fußballsport erhalten, um den FC Querenstede sowie den VfL Bad  
Zwischenahn nicht einzuschränken. Außerdem müsse man Parkplätze für die Sportstadion-
anlage schaffen und diese entsprechend beschildern. Der Eingangsbereich der Anlage 
müsse ebenfalls umgestaltet werden. Zudem sei auch die Hausmeisterwohnung einzube-
ziehen.  
 
Stellv. AM Pfeiffer befürwortet den Antrag der FDP Fraktion, stimme diesem allerdings nicht 
in allen Punkten zu. Die Schützenwiese solle als Multifunktionsplatz erhalten bleiben. Zu-
dem sei mit dem MSC Bad Zwischenahn zu klären, ob die Sandbahn weiterhin benötigt 
werde. Dies sei maßgeblich für die weitere Planung der Flutlichtanlage. Es solle zudem 
sichergestellt werden, dass alle Flächen im Stadion beleuchtet werden könnten. AM Pfeiffer 
stellt den Antrag, dass der Annahme der Spende zugestimmt werden solle. Die Annahme 
der Spende soll erst erfolgen, wenn ein neues Gesamtkonzept für das Stadion vorliege. 
 
AM Autenrieb erklärt, dass seit mehreren Jahren eine Flutlichtanlage aufgestellt werden 
sollte, bisher aber keine Mittel zur Verfügung standen. Nun gebe es eine Spende für eine 
Flutlichtanlage, die man nun auch annehmen solle. AM Autenrieb teilt die Meinung, dass 
die Schützenwiese multifunktional erhalten bleiben soll. 
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AM Hullmann gibt zu bedenken, dass eine Flutlichtanlage für Fußball stehe und nicht für 
andere Sportarten. Die Fraktion „Die Zwischenahner“ stellt den Antrag, einen Arbeitskreis 
mit allen Fraktionen und allen Nutzenr der Sportstadionanlage zu bilden, um ein Gesamt-
konzept zu erstellen. 
 
AM Keil stimmt dem Beschlussvorschlag der Verwaltung zu. Die Flutlichtanlage solle jetzt 
errichtet werden, da man schon lange darauf gewartet habe. Ein ganz neues Konzept zu 
erstellen, würde zu viel Zeit in Anspruch nehmen. Das Konzept der FDP-Fraktion biete eine 
gute Grundlage. Mit der GVO Versicherung habe man einen starken Partner an der Seite, 
sodass man die Errichtung nun auch umsetzen solle und nicht noch bis zu den Haushalts-
planberatungen warten solle.  
 
BM Schilling fasst zusammen, dass sich alle bezüglich der multifunktionalen Nutzung der 
Schützenwiese einig seien. Zudem stellt er klar, dass es bereits eine Gesprächsrunde mit 
allen Nutzern des Sportstadions gegeben habe. Wesentlich in dieser Gesprächsrunde  
war die Errichtung einer Flutlichtanlage im Stadion. Er gibt zu bedenken, dass die GVO 
Versicherung die Errichtung der Flutlichtanlage noch 2021 umsetzen möchte, da sie be-
nötigt werde. Wenn zu lange gewartet werden würde, würde die Spende der Versicherung 
wahrscheinlich wegfallen.   
 
Auf Wunsch aller Ausschussmitglieder erklärt der erste Vorsitzende des MSC Bad Zwi-
schenahn Herr zu Klampen, dass der Verein bereit wäre für Gespräche bezüglich eines 
Auflösungsvertrages. Man sei generell bereit entgegenzukommen. Allerdings seien Einzel-
heiten noch mit dem Vorstand des Vereins zu klären.  
 
FBL Fischer erklärt, dass bereits vor Jahren ein Arbeitskreis gebildet und ein Konzept er-
arbeitet wurde. In der jüngsten Gesprächsrunde mit allen Nutzern der Stadionanlage wurde 
nochmals deutlich, dass eine Flutlichtanlage im Stadion benötigt werde und viel genutzt 
werden würde. Die Flutlichtanlage solle außerhalb der Tartanbahn und nicht außerhalb der 
Sandbahn errichtet werden. 
 
Auf die Frage von Stellv. AM Cordes erklärt Stellv. AM Dierks, dass er sich auf der Fläche 
der Sandbahn unterschiedliche Sportarten vorstellen könne. Hierfür seien aber Gespräche 
mit dem MSC Bad Zwischenahn notwendig. Stellv. AM Dierks stellt nachfolgenden Antrag.  
 
1. Der Installation des Flutlichtes durch die GVO Versicherung wird zugestimmt. Bei der 

Planung der Flutlichtanlage soll sichergestellt werden, dass auch die Randbereiche  
beleuchtet werden können.  

 
2. Der MSC Bad Zwischenahn soll die Nutzung der Sandbahn aufgeben. Hierzu wird die 

Verwaltung die notwendigen Gespräche mit dem Verein führen.  
 
3. Die Schützenwiese soll als Multifunktionswiese erhalten bleiben.  
 
AL Wagenaar stellt klar, dass die Kosten für die Flutlichtanlage sich auf 72.000,00 € be-
laufen. Die Finanzierung laufe ausschließlich über die Spende der GVO Versicherung  
und den Zuschüssen des Kreissportbundes. Die Gemeinde Bad Zwischenahn habe keine 
Kosten zu tragen.  
 
AM Schwengels stellt den Antrag, noch nichts in der laufenden Sitzung zu beschließen, da 
der MSC Bad Zwischenahn zunächst nur für Gespräche bereit wäre und noch Details mit 
dem Vorstand zu besprechen habe. Es solle in der Sitzung des Verwaltungsausschusses 
Anfang Juli ein Beschluss gefasst werden. Zudem müsse noch geklärt werden, unter  
welchen Voraussetzungen der MSC Bad Zwischenahn die Sandbahn aufgeben würde.  
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BM Schilling erklärt, dass die GVO Versicherung die Angelegenheit bezüglich der Flutlicht-
anlage im Stadion in die Hand nehmen wolle und er diesem zugestimmt habe. Man wolle 
schließlich nicht auf das Stadion verzichten, sondern den Vereinen mehr Möglichkeiten 
bieten. Da sich alle zur Schützenwiese einig sind, wäre nun nur noch die Planung zur Nut-
zung der Sandbahn zu klären. Hier sollte man nun Festpunkte setzen.  
 
AM Wassink gibt zu bedenken, dass man sich darauf einstellen müsse, dass die Anwohner 
sich über die Errichtung der Flutlichtanlage beschweren würden.  
 
Stellv. AM Pfeiffer stellt klar, dass für die CDU Fraktion wichtig sei, dass die Schützenwiese 
in ihrer Funktion erhalten bleibe und sichergestellt sei, dass bei der Errichtung der Flutlicht-
anlage auch die Randbereiche beleuchtet werden, damit auch dort Sport betrieben werden 
könne. Zudem sei die CDU-Fraktion grundsätzlich dafür, Spenden anzunehmen.  
 
Nach einer kurzen Unterbrechung zieht Stellv. AM Dierks den vorherigen Antrag der SPD-
Fraktion zurück und formuliert einen neuen gemeinsamen Antrag, der zum Beschluss-
vorschlag erhoben wird.  
 
Die vorherigen Anträge der AM werden in Folge zurückgenommen.  
 

 Beschlussvorschlag: 
 
1. Der Installation des Flutlichtes durch die GVO Versicherung wird zugestimmt. Bei der 

Planung der Flutlichtanlage soll sichergestellt werden, dass auch die Randbereiche  
beleuchtet werden können. 

 
2. Zu den Haushaltsplanberatungen soll der Antrag wieder vorgelegt werden, mit dem  

Ziel der Erarbeitung eines Gesamtkonzeptes, wobei die Schützenwiese in seiner Grund-
struktur erhalten bleiben soll.  

 
3. Der MSC Bad Zwischenahn wolle die Nutzung der Sandbahn aufgeben. Hierzu wird die 

Verwaltung die notwendigen Gespräche mit dem Verein führen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:  9 
Nein-Stimmen:  1 
Stimmenthaltungen:  1 
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6 Anfragen und Hinweise 
  
6.1 Strandfläche bei der DLRG Station 
  
 Auf Nachfrage von AM Dierks, ob es bei der DLRG für das Abspühlen der Sandfläche eine 

Lösung seitens der Verwaltung gäbe, erklärt BM Schilling, dass es sehr schwer sei, den 
Sandabtrag ins Meer zu verhindern und man dieses Problem bisher nicht ganz in den Griff 
bekommen habe.  
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6.2 Öffnung der Dorfgemeinschaftshäuser im Rahmen der neuen Corona-Verordnung 
  
 Stellv. AM Cordes fragt bei FBL Fischer an, ob es bereits Informationen aus Hannover  

gäbe, die für die Öffnung der DGH´s angewandt werden könnten. FBL Fischer verdeutlicht, 
dass die Verordnung teilweise nicht ganz eindeutig wäre. AL Wagenaar ergänzt, dass be-
züglich der Öffnung der DGH´s bereits Anschreiben vorbereitet wären.  
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6.3 Baumaßnahme Wellenbad 
  
 Auf Nachfrage vom AM Karnau erklärt BM Schilling, dass die Zuschussanträge für die  

Sanierung des Wellenhallenbades bereits gestellt wären. Man habe vom Ministerium die 
mündliche Zusage, dass mit den Ausschreibungen begonnen werden könne. In den  
nächsten zwei Wochen würde man hierzu eine schriftliche Bestätigung erhalten. 
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6.4 Mehrzweckhalle Petersfehn 
  
 BM Schilling erklärt auf Nachfrage von AM Karnau, dass die Sanierung der Mehrzweckhalle 

Petersfehn voraussichtlich im Oktober abgeschlossen werden würde. Es gäbe derzeit  
Materialengpässe.  
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6.5 Schwimmkurse 
  
 AL Wagenaar verdeutlicht auf Nachfrage von AM Karnau, dass derzeit zusätzliche 

Schwimmkurse im Hallenbad starten, die sonst im Herbst durchgeführt werden. Man  
habe nach der Öffnung des Hallenbades so schnell wie möglich mit den Schwimmkursen 
begonnen. Mehr als 60 Kinder stünden derzeit auf der Warteliste. Mit den geplanten 
Schwimmkursen, könne man ca. 30 Kinder bedienen. Zudem bieten nun auch die DLRG, 
der VfL Bad Zwischenahn sowie eine Privatunternehmerin Schwimmkurse im Hallenbad an.  
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7 Einwohnerfragestunde 
  
 Der Geschäftsführer des VfL Bad Zwischenahn, bedankt sich nach der langen Diskussion, 

für den vorliegenden Beschlussvorschlag. Zudem bedankt er sich bei dem MSC Bad  
Zwischenahn für das Entgegenkommen des Vereins bezüglich der Planung zur Errichtung 
der Flutlichtanlage. Er verdeutlicht zudem, dass viele Sportstadionnutzer sich eine Flutlicht-
anlage im Stadion wünschen und diese auch benötigt werde. Er hoffe, dass dieser Be-
schlussvorschlag nun in den Gremien abschließend beraten wird.  
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AV Mickelat schließt die Sitzung.  
 
 
 
Mickelat    Fischer   Block 
Ausschussvorsitzender  Fachbereichsleiter  Protokollführerin 
 
Veröffentlicht: Hauptamt 


